

Intervención del Presidente de la República en Inauguración centro deportivo y social Millalemu

PALABRAS DE S.E. EL PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA, RICARDO LAGOS, EN INAUGURACIÓN DE CENTRO DDEPORTIVO MILLALEMU EN COMUNA DE LA GRANJA

SANTIAGO, 19 de Julio de 2000

Estamos aquí, con el ministro del Interior, con el alcalde, con el Senador Foxley, con el diputado Palma, con el padre Gumucio, estamos aquí para festejar esto que ahora se entrega oficialmente a la comunidad. Pero también estamos aquí para señalar que con espacios como éste se inicia un combate frontal a la droga. Combatir la droga es combatir el narcotráfico y el delincuente, primera tarea. Pero combatir la droga es también prevenir para que el joven no entre al camino de la droga, segunda tarea. Combatir la droga es tenderle una mano a aquellos jóvenes, a aquellas niñas que han caído en la droga y que tenemos que hacer un esfuerzo por rescatarlos y rehabilitarlos, tercera tarea.

Y en la conversación que tuve con ellos ahora, comencé, primero, por felicitar a esos jóvenes, porque varios de ellos dieron testimonio que eran drogadictos y estaban en camino de rehabilitarse, y otros todavía no lo lograban. Hay que tener coraje para decir sí, soy drogadicto. Hay que tener coraje para decir "mi familia es drogadicta, y por eso estoy en un centro de rehabilitación". Hay que tener coraje para enfrentar la droga y no la cobardía de seguir en el camino fácil de la droga.

Y cuando hemos colocado esto como un tema muy fundamental, no quiero hacer ningún slogan fácil, no quiero decir que vamos a barrer la droga como quien llega con una escoba y barre. El tema es más difícil que eso, y ustedes lo saben.

Lo que quiero decir es que tenemos que hacer un esfuerzo mancomunado de mucha gente. En primer lugar, de los vecinos. Una vecina de Lo Ovalle me dijo "¿qué podemos hacer?". Y le dije "lo que podamos hacer, lo vamos a hacer juntos". Esto no lo va a resolver ni el Presidente, ni el ministro, ni el subsecretario, ni el alcalde. Esto se resuelve entre todos. Estoy dispuesto a ponerme a la cabeza para hacer una gran cruzada contra la droga. Aquí, el Consejo Nacional contra los Estupefacientes, contra el consumo de estupefacientes, va a iniciar una campaña, que es lo que hoy día hemos hecho con esta conversación.

Y lo que quisiera decir, entonces, que, claro, también es materia de educación, va a haber una campaña de prevención para impedir el consumo, que lo vamos a hacer en todas las escuelas de Chile, de 1er. año básico hasta 4º año medio, explicando a los jóvenes por qué hay que decirle "no a la droga".

Pero también, junto con eso, vamos a tener campos y lugares como éste, y el año próximo, en el presupuesto que estamos enviando al Parlamento, vamos a establecer los recursos para que podamos hacer con los jóvenes un programa especial del punto de vista del deporte, del punto de vista de la cultura. Cuando tengamos muchas niñas como las que aquí están, con este tipo de conjuntos estamos dando una respuesta a la creatividad, a la belleza, porque aquí también todos tenemos derecho a poder hacer que nuestras niñas puedan participar en este tipo de conjuntos.

Y, por lo tanto, al hacer este programa, es un programa integral. No escondemos el problema, ahí está, pero lo que quiero decir esta mañana, es una mañana de optimismo a partir de lo que hemos hecho. Ustedes los vecinos saben lo que era esto, esto mismo donde ahora estamos un año atrás: era un tierral y un basural, y esto es lo que tenemos hoy. Esto no es marketing, esto no es publicidad, ésta es la realidad de lo que han hecho ustedes. Y esta realidad es la que vamos a multiplicar a lo largo del país.

Y por eso esta mañana, junto con este Sol que nos ilumina y que nos da un marco tan hermoso, yo quiero felicitar a cada uno de los vecinos del sector, porque fueron ustedes los que hicieron posible, lucharon por esto, fueron ustedes los que, es cierto, hubo herramientas, se tendió la mano, pero el punto inicial es la organización de cada uno de ustedes. Y el combate contra la droga es exactamente igual: el punto inicial es la organización de cada uno de ustedes.

Y concluyo felicitando a los jóvenes con quienes conversé, por su valentía de atreverse a dar la cara y de enfrentar el problema. Con muchos jóvenes, como los jóvenes con los cuales hoy conversé, vamos a derrotar la droga y vamos a poder tener un país mejor, una comuna mejor y vamos a poder seguir avanzando.

Y ahora, al entregarles este predio, este espacio deportivo a la comunidad, lo que hago simplemente es decirle, gracias, en nombre del Gobierno, por el esfuerzo que ustedes han hecho para tener este campo del cual ahora van a disfrutar. Aquí los jóvenes harán deporte, aquí los jóvenes combatirán la droga. Muchas gracias y mucho éxito.

Declaraciones de S.E.

S.E.: Hoy día se inicia una etapa judicial más y creo que todo sigue su curso normal. La Justicia hace lo suyo, el Gobierno gobierna, los legisladores legislan, y el día de hoy, con este hermoso Sol, se inaugura este hermoso campo deportivo. Nada más.

Periodista: ¿Usted cree que el país ya toma con más calma este proceso judicial?

S.E.: Por supuesto, por supuesto.